



**SESIÓN PLENARIA**

**8.- Pregunta N.º 10, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a posición respecto a medidas previstas para revertir la situación del empleo, presentada por el Grupo Parlamentario Mixto. [9L/5150-0010**

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Secretario, punto octavo del orden del día.

EL SR. CARRANCIO DULANTO: Pregunta N.º 10, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a la posición respecto a medidas previstas para revertir la situación del empleo, presentada por el Grupo Parlamentario Mixto-Ciudadanos.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Para formular la pregunta tiene la palabra D. Rubén Gómez.

EL SR. GOMEZ GONZALEZ: Muchas gracias Sr. Presidenta. Señorías.

Sr. Presidente, por tercera vez consecutiva le formulo esta pregunta; no porque sea repetitivo, sino porque no cejo mi empeño de obtener una respuesta. A ver si esta vez es la buena.

¡Claro!, el problema de hacer la pregunta cada mes es que se van sobreviniendo cada vez mas datos. Y ninguno bueno, desgraciadamente.

Estamos ante el peor trimestre desde el 2013. Cantabria registra el segundo mayor aumento del desempleo respecto del trimestre anterior: 6,39 por ciento. Segunda menor bajada interanual, solo por detrás de Asturias: - 5,01 por ciento; 3.800 personas menos con trabajo. Es decir, empleo que se ha destruido, que en el ultimo trimestre del año. Casi cuatro décimas por encima del retroceso medio de España.

Es decir, los datos, a estos le sumamos los que ya habíamos comentado hace un mes: la producción industrial, la destrucción de empleo, el interanual, etc, etc, etc. Panorama desolador.

Ante esto, usted el mes pasado me dio tres respuestas, o tres medidas. Una de ellas hacían alusión a dos medidas presupuestarias del presupuesto, que usted me leyó. Por si acaso le recuerdo que yo, que mi Grupo Parlamentario votó en contra de los Presupuestos. Quiero decir, mal me va a convencer, si me quiere convencer con un presupuesto que nosotros no estábamos de acuerdo.

Por otro lado, me habló de que no se veía una sola grúa a lo largo de Cantabria; me hablaba de obra pública. Evidentemente, la obra pública ayuda; no le voy a decir que no. ¿Pero cómo vamos a ayudar a generar empleo privado? La obra pública se financia con el dinero que ingresa el Estado, en este caso la Comunidad Autónoma; si no hay gente cotizando, evidentemente no tendremos para gastar.

Y por otro lado, la tercera medida, que ésa sí me dejó impactado fue el alquiler social. Usted me habló de alquiler social.

Yo, perdóneme pero el alquiler social no lo tengo como medida para salir del paro, para generar empleo. Precisamente tenemos que recurrir al alquiler social porque no estamos generando empleo y cada vez hay más personas desgraciadamente en situación precaria.

Por todo esto, un mes más, espero ya que sea el último que le tengo que repetir esta pregunta. Y digo que sea el último porque me dé alguna medida y ya si encima es alguna medida buena y positiva para salir y revertir esta situación, miel sobre hojuelas.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Diputado.

Contestación del Gobierno. Tiene la palabra el Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): D. Rubén, tiene usted razón que en anteriores ocasiones pues nos hemos dedicado a explicar no las medidas que está poniendo en marcha el Gobierno, sino la coyuntura que viene de tiempos anteriores. Porque no hay manera en ocho meses de un Gobierno de cambiar una situación, que tienen que producirse las medidas -estará de acuerdo conmigo- con una cierta antelación.

Nada más quiero empezar corrigiéndole una cosa. ¡Hombre! me dice usted que la obra pública no es importante.



Mire, hay unos estudios hecho de los tiempos de bonanza de la obra pública en Cantabria que según la Universidad de Cantabria representa el 1,3 en el PIB. El 1,3 ¿Y que no repercute en la iniciativa privada? Pues fíjese la cantidad de empresas de construcción, de venta de materiales que hay en la región. Es impresionante.

Que la obra sea pública, que no beneficia a la empresa privada. Pues mire, hubo un tiempo en que hubo aquí hasta doce empresas privadas que se dedicaban a hacer obra pública. Bueno, pero no me quiero extender porque luego me va a decir...; no sé si me va a dar tiempo. Pero como lo tengo aquí, le voy a dar todas las medidas.

Dentro de las dificultades que tenemos presupuestarias. Usted habrá tenido conocimiento de la rueda de prensa que ha dado la Vicepresidenta, anunciando las medidas que suponen una apuesta en el mercado del teórico apoyo al desarrollo de Cantabria, de 76 millones de euros.

Y yo le voy a dar, porque es que me va a ser muy largo relatar. Tienen tres ejes fundamentales. Creemos en este Gobierno que hay un sector que puede tirar mucho de la economía, que es el sector agroalimentario. Y además que viene a paliar una crisis que hay en el sector ganadero importante.

Y ahora mismo hay un afloramiento de empresas que se dedican a vender productos de la región, que van desde los quesos, la elaboración de yogures, la elaboración de mermeladas, de mieles de todo tipo; en fin, las anchoas... Bueno, pues en este sector concretamente que afecta a la Consejería de Medio Rural, Pesca y Alimentación, hay diez o doce medidas con un presupuesto de 13 millones de euros. Que van desde la ayuda a la transformación y comercialización de productos agrícolas, acometida por la industria agroalimentaria: dos millones. Ayudas a la transformación y comercialización de productos de la pesca y acuicultura: un millón y medio. Ayudas a la primera instalación de agricultores jóvenes y modernización de explotaciones agrarias: seis millones. Estrategias del desarrollo local del plan LIDER, vienen todas reseñadas ahí.

Después, si pasamos al tema de SODERCAN, dedica este año en las medidas que se van a poner de manera inmediata en marcha: 14.200.000 euros.

¿En qué? En proyectos de I+D; proyectos individuales, proyectos de cooperación, transformación tecnológica, proyectos de cooperación, proyectos de I+D en cooperación; en energías renovables marinas, hay una partida de siete millones. En total 14.200.000 euros.

Y ya si pasamos a la Consejería de Industria, pues tenemos exactamente para este año un presupuesto, que es de 13.222.000 euros, por un lado y 32 millones por otro, que van en las siguientes líneas.

Usted conocerá el programa Crece I y Crece II. El primero es para apoyar a las micropymes. Salió la Orden el día 30 de diciembre, para que todos los empresarios se puedan acoger a la misma. Y esperamos por las peticiones que hay, que se va a canalizar todo lo que hay presupuestado, que son cinco millones y medio para Pymes, Micropymes y cualquier tipo de empresa ya con mayor tamaño.

Tenemos otro programa de digitalización de empresas. -Bueno, veo que se me enciende esto- voy a guardar un minuto para cerrar... pero yo le voy a entregar este programa, que verá que está detallado.

Puede usted estar de acuerdo, o no, con él. Pero desde luego las medidas están ya en marcha.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Presidente.

Réplica del Sr. Diputado. Tiene la palabra el Sr. Gómez.

EL SR. GÓMEZ GONZÁLEZ: Muchas gracias Sra. Presidenta. Señorías.

Sr. Revilla, yo no he dicho exactamente eso de la obra pública. Entiendo que es un tema que le pone a usted sensible, pero yo no he dicho eso. He dicho que solamente con eso, si no generamos tejido privado, difícilmente vamos a salir adelante.

Ya sé que evidentemente la obra pública también la gestionan empresas privadas, ¡faltaría más! También. Yo no estoy diciendo que lo uno... Yo, lo que digo es que lo único que usted me dijo fue eso, no me habló de otras alternativas.

Bueno, hoy sí me ha hablado de otras alternativas. Me gusta que me hable usted del sector agroalimentario; estoy totalmente de acuerdo con usted, es una gran apuesta que entiendo que se debe llevar adelante. Ahora, no deja de ser paradójico que apueste por el sector agroalimentario ahora cuando se realizaron los presupuestos y la Consejería del Sr. Oria fue la más perjudicada económicamente de todas. Pero bueno, sorpresas te da la vida, la vida te da sorpresas.



Y fíjese usted qué sorpresas que de 14 millones de euros de SODERCAN; es que parece mentira que no vengamos aquí ya con la lección aprendida y mire que soy repetitivo, así que se lo pongo fácil. 14 millones de euros de SODERCAN; por ejemplo, la mitad va para energías renovables marinas.

¿Le tengo que volver a hablar otra vez del futuro que tienen aquí las energías renovables marinas? Es que el problema de Cantabria no se soluciona dentro de 25 años. Le vuelvo a repetir que no tenemos placa continental y que por lo tanto la apuesta por la eólica marina es una apuesta absurda, a día de hoy en Cantabria, que no tiene sentido.

Si quieren apostar por las energías renovables hay otras que son infinitamente mejores, ¿por qué no apuestan por la geotérmica? ¿por qué no apuestan por otras energías renovables que han demostrado que son mejores para esta autonomía que la eólica marina? No, seguimos emperrados en la eólica marina, 7 millones de euros, es decir la mitad del presupuesto fundido nuevamente tirado en unos prototipos que no van a servir para nada. Yo Sr. Consejero lo siento mucho, para nada.

Para lo que necesita y para la urgencia que tiene Cantabria para nada, en otra situación le daría la razón pero en esta situación en la que está Cantabria es tirar con pólvora del rey nuevamente.

Por cierto, le quedan 41 segundos, también me gusta lo que dice usted de la apuesta por la anchoa, ahora ¿se va a apostar por todas las anchoas o solo por una?

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Diputado.

Turno de dúplica, tiene la palabra el Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno, nada, no me queda prácticamente nada.

Pero vamos a ver, usted ha dicho que la inversión pública no dinamiza el sector privado o no crea iniciativas del sector privado ¿cómo no va a ser así? Si mañana hubiera aquí una inversión de 500 millones de euros del sector público, no tenga la duda que empiezan a aflorar empresas de todo tipo.

Hombre, apostamos por el sector agroalimentario, pues apúntese, a lo mejor le hemos hecho caso a usted con lo que hemos oído, a lo mejor. Pero lo que no estoy de acuerdo es en el I+D, en la investigación marina, ahí tenemos un centro hidráulico impresionante, 130 técnicos trabajando...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Y me parece de muy mal gusto lo de las anchoas, yo promociono todas las anchoas de Cantabria, todas...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Presidente...

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Todas. Las de Castro, las de Laredo, las de Santoña, las de Colindres, las de San Vicente y hasta las de Torrelavega.